

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXX.—Núm. 10.025.

SUSCRIPCION Un mes. 2 pesetas.
Extranjero, trimestre. 20

Palma, Lunes 3 de Septiembre de 1923

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6

LIRICO. Jueves 6, Acontecimiento teatral

Debut de la Compañía dramática del eminente primer actor

ENRIQUE BORRAS

CON EL PRECIOSO DRAMA

EL CARDENAL

DEL MOMENTO

EN TORNO DE LA CRISIS

Las discrepancias surgidas en el estudio y apreciación del informe emitido por la Comisión del Estado Mayor Central respecto a Marruecos, han determinado una crisis.

La importancia de este acontecimiento estriba en sí mismo, en el propio planteamiento de la crisis.

Para llegar a ella ha sido preciso que entre los elementos del Gobierno se hayan revelado discrepancias fundamentales, criterios opuestos.

La crisis que se planteó el sábado, aparte de la importancia que pueda dársele la forma como se resuelva, ha revelado la desorientación en que estamos con respecto al problema marroquí, que es el más grave y el que más inmediata solución reclama de cuantos hay planteados en España. Y esto tiene, evidentemente, mucha gravedad.

La crisis se ha producido en un Gobierno, que hemos de considerar homogéneo; en un Gobierno formado por elementos de un mismo partido, y si bien es cierto que este partido tiene diversos matices, y que cada matiz de este partido tiene su representación en el Gobierno, no es menos cierto que antes de advenir al poder se habían unido estos elementos varios de una misma significación y que en una concentración comprensiva de todos ellos, habían formulado un programa común para su actuación ministerial, todo lo cual daba carácter de homogeneidad al gabinete.

Ningún problema trascendental había sido abordado hasta ahora, y por lo que respecta al problema marroquí, el gobierno se había mantenido puramente a la expectativa, obrando más que en virtud de un criterio bajo la presión de las circunstancias.

Ahora que previo el informe de la Comisión del Estado Mayor Central que designa al efecto pasó a Marruecos, se iba a fijar un criterio en nuestra política en el Rif, ha surgido la discrepancia, y la desavenencia entre los ministros ha planteado una crisis.

No se comprenden estas desavenencias en un Gobierno que antes de su constitución había estudiado el problema y en líneas generales había señalado una orientación.

Esto debe causar, necesariamente, en el país una impresión en extremo desagradable, porque a través de esta crisis aprecia palpablemente la desorientación que ha presidido nuestra política en Ma-

ruecos, desorientación que es, sin duda alguna, el aspecto más grave del problema por cuanto ha dado lugar a que muchos de los sacrificios que el país ha rendido a esta aventura hayan resultado estériles.

Bajo otro aspecto, y mirando al porvenir, que es lo que más tiene que preocuparnos, esta crisis debe satisfacernos, si con ella el Gobierno ha de ganar una homogeneidad real, efectiva, y como consecuencia de esta homogeneidad ha de llegar a precisarse una orientación en el problema, sin el cual, sea en uno o en otro sentido, no podemos ni siquiera considerarnos capacitados para asumir la responsabilidad de la empresa que comenzamos hace catorce años.

Cualquiera solución que adopte el Gobierno es preferible al estado de indecisión en que nos hemos mantenido; solución empero que debe estaracomodada al criterio que en líneas generales expuso la Concentración en la declaración ministerial que formuló antes de las elecciones generales.

Si esta crisis tiene como consecuencia la fijación de un plan firme, sincero y plenamente debe satisfacernos.

Con tener mucha importancia el que prevalezca el criterio de llegar a la ocupación de Alhucemas, o el de reducir posiciones, no es ello lo más importante.

Lo más importante, lo que no podemos permanecer por tiempo ignorándolo, es saber lo que hemos de hacer en África, que política hemos de seguir y cuales son los objetivos que hemos de alcanzar.

Hace catorce años que vamos dando saltos en las tinieblas, y el país está cansado de entregar hijos y millones, sin saber a ciencia cierta para qué.

Esta desorientación ha provocado la crisis. Ojalá ésta sirva para remediar el mal, y que, como consecuencia de ella, surja un criterio firme.

BUQUE PARA VIAJES ENTRE PORTO-PI Y PALMA

Ha llegado a Palma el vapor *Sueca* de la «Compañía Transmediterránea», de unas 200 toneladas, destinado al tráfico de abonos químicos entre Porto-Pi y Palma.

Dicho buque, por su poco estado y dimensiones reducidas, cuando aquel muelle está ocupado por buques, se cuidará de traer mercancía a este puerto, para que pueda embarcarse y no quede paralizado el tráfico.

UN BUQUE DE LA ARRENDATARIA

Ha llegado a Palma un magnífico vapor destinado a las necesidades de la Compañía Arrendataria, en la persecución del contrabando.

Es un tipo de buque muy fuerte, para navegar en alta mar con todo tiempo, a regular velocidad.

En su popa ostenta el signo «I-C»; desplaza unas 100 toneladas, es nuevo y ha sido construido en Inglaterra.

Se hará a la mar en breve.

EL «ATLANTA»

Ha terminado la importante reparación llevada a cabo al vapor *Atlanta* de la «Compañía Transmediterránea».

Es muy posible que dicho buque, sea puesto en movimiento el próximo mes, saliendo por Valencia en sustitución del *Jorge Juan*, que será amarrado por espacio de algunas semanas, para practicar en él, una ligera reparación.

TRAFICO

Es muy reducido el movimiento marítimo y comercial de estos días en el puerto, limitándose a lo que sigue:

El laud *Amparo Viñas* embarca una partida de tabilla para Valencia.

El pallebot *Hermosa*, *Beatriz* de la matrícula de Palma, embarca una partida de mercancía general, especialmente productos del país.

Queda en espectación la goleta *Carmelita*.

POR CORREO Y TELÉGRAFO

Se plantea la crisis total. Ratificación de poderes.

En el Consejo, la cuestión de Marruecos, promueve la crisis

Madrid, 1 (11 n.)

El Consejo terminó a las nueve y media de la noche.

El primero en salir fue el ministro de Hacienda, quien al ver a los periodistas, exclamó: «No les han dicho a ustedes nada?»

«No, contestaron los reporteros. Usted es el primero o que sale del Consejo.»

«Pues sólo puedo decirles que salgo del ministerio. Lo demás lo dice la nota. Del Consejo se facilitó una nota que dice así:

«En el curso del estudio que el gobierno ha realizado de la propuesta que por su encargo se sometió al Estado Mayor Central del Ejército, han surgido entre los ministros discrepancias en la apreciación del alcance y consecuencias de dicha propuesta. Y no habiendo sido posible reducirlos, el presidente del Consejo ha resuelto presentar a S. M. el Rey la dimisión de todo el gobierno.»

Propósitos del marqués de Alhucemas

Madrid, 2 (2 m.)

El pensamiento del presidente del Consejo, pues cuenta con la ratificación de poderes, es no dar entrada en el Gobierno a ningún elemento de la concentración que no estuviera ya en el Gabinete.

Queda de hecho por lo tanto la afirmación de que ahora entrarían en el gabinete los reformistas.

Quiere el marqués de Alhucemas que, formado el Gobierno como está, salvo los nombres y separación gabinetista, presentase en primer de Octubre a las Cortes, donde explicará lo ocurrido y hablará claro para que la concentración diga sí o no al Gobierno, para saber a que atenerse.

Al salir el presidente de Palacio

El marqués de Alhucemas estuvo esta noche en Palacio, desde las diez a las once y media, y al salir dijo a los periodistas:

«He dado cuenta al Rey de las deliberaciones del Consejo y de los esfuerzos que he hecho para conseguir que no dimitiera ningún ministro.

El Rey, me ha ratificado su confianza. Y ahora, señores, me voy a desahogar. Mañana, llevaré a cabo los trabajos encomendados a reconstituir el Gobierno. Si termino dichos trabajos pronto vendrá a Palacio alrededor de las once y media, porque el Rey se va mañana a La Granja. Y si no los terminara en toda la mañana, vendría a Palacio a las ocho y media de la noche, para cenar con el

Se procede al embarque de un cargamento de tabilla a bordo del laud *Maria* de la matrícula de Valencia.

Embarca una partida de cal molida a bordo del pallebot *Montjoy* de la matrícula de Rosas.

Queda en espectación de destino el pallebot *Caldenley*.

Embarca una partida de lastre con objeto de que pueda hacerse a la mar, el pallebot *Arnaldo Oliver* de la matrícula de Alcudia.

Termina la descarga de una partida de cebada a bordo del laud *Maria* de la matrícula de Ibiza.

En breve empezará la descarga de una importante partida de cereales el laud *San Bernardo* de la matrícula de Santa Pola.

Unos cuantos laudes que descargan partidas de frutas, que han traído de Valencia, completan el tráfico de estos días en el puerto.

DESAGUZE DE BUQUES

Además del desguaze del segundo buque de madera, francés, de gran porte que se trajo a nuestro puerto, ha empezado a desguazarse el pallebot de 5.000 toneladas, también de matrícula francesa *Vancois*.

PROGRESOS DE LA AVIACION

Los vuelos sin motor

Frankfort.—El Gobierno del Reich y las Sociedades particulares alemanas por todos los medios el estudio y la práctica de la aviación sin motor, considerada en Alemania como el mejor aprendizaje para los pilotos.

Los antiguos pilotos del ejército han constituido en Erfurt una Sociedad de aviación y aviación y acaban de terminar la construcción de un avión sin motor llamado *Erfurt Kyl*.

En el concurso del Rhin, del 3 al 31 del corriente, ha participado la Sociedad de vuelos de Dresde, que ha presentado un nuevo aparato monoplaneo, especialmente estudiado por el grupo académico de aviación de la Escuela técnica superior de Dresde.

En Bamberg acaba también de formarse otra Sociedad para el estudio del vuelo sin motor, que ya ha comenzado la construcción de un nuevo tipo de avión.

Según el *Neue Gorlitzer Anzeiger*, el grupo local de Hirschberg (Silesia), de la alianza de voladores alemanes, ha organizado para la semana que comienza en 29 de Septiembre un nuevo concurso de aviación sin motor. Dicha entidad está sostenida por otra similar, que tiene su domicilio social en Breslau.

No se puede asegurar donde está la discrepancia; e incluso llegan a decir que tal vez la crisis envolvería deseos de comodidad, pues la estancia en el gobierno, ahora es poco grata.

No se trata, según dichos ministros, de emprender ahora una campaña en Marruecos, sino de realizar una serie de movimientos para establecer una cortina militar que evite las agresiones. Y esto, no de momento, pues exige una preparación política en determinadas cábilas.

Como no se llegó a un arreglo, se planteó la crisis total, al menos en apariencia, pues se contaba por el presidente con la ratificación de confianza.

Sin embargo, es prematuro anticipar nombres de los sustitutos a los ministros salientes.

El señor Chapaprieta

El ministro de Estado ha manifestado que la situación del señor Chapaprieta en el seno del gobierno es especialísima.

Le ocurre al señor Chapaprieta lo que a los especialistas, que todo lo ven a través del prisma de su especialidad. Y por esto en el Consejo que se trató de la cuestión que dio origen a la crisis, el señor Chapaprieta habló por cuenta propia, como especialista en Hacienda de problemas económicos, lo que le ha creado una situación especialísima que lo ha obligado a dimitir.

Sin embargo, parece ser que el señor Alba intentará, en una conferencia que celebrará mañana con el presidente del Consejo, ver si puede ir el señor Chapaprieta a la cartera de Hacienda.

Es prematuro, no obstante, cuanto de esto se diga, porque aún no le ha sido ofrecida al señor Alba ninguna otra cartera, y según el ofrecimiento que se le haga, si se le hace, será la designación del candidato para ocuparla.

El marqués de Alhucemas a Palacio

Terminado el Consejo, el presidente conferenció telefónicamente con el Rey. El soberano invitó al marqués de Alhucemas a cenar, pero éste no aceptó por razón de indumentaria.

EL CONFLICTO GRECO-ITALIANO. BOMBARDEO Y OCUPACION DE CORFU.

Detalles de la ocupación de Corfú Madrid 1 (11 n.)

Roma.—La escuadra italiana se presentó ante Corfú y conminó a la ciudad para que se rindiese.

Como transcurrido el plazo para la rendición no fuese izada la bandera blanca, como había sido pedido se hicieron algunos disparos para demostrar lo perentorio de la invitación.

El fuego se realizó con cañones de pequeño calibre y fué dirigido contra los fuertes.

El Semáforo del castillo enarboló la bandera blanca y entonces comenzó el desembarco y se efectuó la ocupación del fuerte.

La bandera italiana fué izada en el Semáforo.

La gendarmaría griega pidió continuar prestando servicio.

Los consules extranjeros fueron a bordo del buque almirante.

Al poco rato se había reanudado la circulación por las calles y restablecimiento de la normalidad.

Proclama del almirante Solari Corfú.—El almirante Solari ha dirigido a los habitantes de Corfú una proclama en la cual dice:

A consecuencia del bárbaro asesinato de la delegación militar italiana realizada en territorio helénico y de la negativa del gobierno griego a satisfacer las justas reclamaciones hechas por Italia, órdenes precisas del gobierno italiano nos imponen el ocupar vuestra isla.

Con esto Italia no entiende realizar un acto de guerra, sino solamente manifestar su inflexible voluntad de obtener las reparaciones.

La ocupación tiene el carácter temporal y es pacífica.

Así se mantendrá si vuestra actitud no obliga al mando italiano a tomar medidas especiales para garantizar la seguridad de sus tropas.

Buques refugiados Corfú.—Todos los buques griegos se han refugiado en Salamina.

El desembarco en Corfú Roma.—El comandante en jefe de la flota italiana comunica que ayer, a las cuatro de la tarde, se efectuó el desembarco en Corfú sin dificultad.

A las seis la bandera italiana ondeaba en la fortaleza, siendo saludada por veintidós cañonazos y entusiastas hurras de las tripulaciones.

Acto seguido, la ciudad fué ocupada por las fuerzas expedicionarias.

Nota de la conferencia de embajadores Atenas.—El encargado de Negocios de Francia en esta capital ha presentado al ministro griego señor Alexandris una nota de la Conferencia de Embajadores en la cual se protesta en tonos enérgicos contra el atentado de que fueron víctimas los miembros de la comisión encargada de una misión pacífica.

Telegrama de Mussolini Roma.—El señor Mussolini ha mandado a los representantes de Italia en el extranjero un despacho detallando la acción de Italia contra Grecia, por haberse ésta negado a dar cumplimiento a las satisfacciones impuestas por Italia. El señor Mussolini dice que, en vista de

El Rey insistió diciendo al jefe del Gobierno que por no estar la Reina le dispensaba de la etiqueta, pero nuevamente negóse el marqués de Alhucemas y quedó citado para las diez y media.

La comisión de responsabilidades

Los trabajos que se hacen.—Se descubren elementos acusatorios.

Madrid 2 (2 m.)

El martes próximo se reunirá nuevamente la comisión de responsabilidades y a esta sesión, se concede gran importancia.

Durante estos días, varios miembros de la referida comisión trabajan en el examen de documentos mañana y tarde, siendo los más asiduos el marqués de la Viesca y los señores de los Ríos, Fernández, Jiménez y Besteiro.

El señor Fernández Jiménez ha sido preguntado por varios periodistas acerca de las declaraciones que hizo recientemente en Córdoba y en las que, entre otros extremos, hablaba del combate de Tizi Azza, contestando dicho diputado que se ratificaba en ellas y que se habían hecho después pruebas más terminantes que la natural reserva le impedía por hoy hacer públicas.

Añadió que cada día se descubren nuevos elementos acusatorios que harán llevar la investigación hasta el fin.

Las acusaciones, conforme vayan conociéndose, serán objeto de detenido estudio y una vez resuelto acierto sobre ellos, serán llamados los acusados con objeto de que presenten sus descargos, a fin de entregar completamente terminado el informe al Congreso.

Terminado así, se trata de evitar que comparezcan como acusados públicamente, personas que pueden probar su inocencia.

Para esta labor serán llamados también algunas, las necesarias, de las personas que ya han declarado, con objeto de que amplien y esclarezcan los puntos dudosos.

El segundo ultimátum.—Ocupación de la isla de Samos

Roma.—Un despacho de Atenas dice que los italianos ocuparon anoche la isla de Samos. Algunos periódicos atheneses han entregado al gobierno helénico una segunda nota-ultimátum, dando al mismo un plazo de cinco horas para la aceptación de las demandas formuladas por el gobierno de Roma.

Consejo de ministros italiano Roma.—En el Consejo de ministros celebrado hoy, ha comunicado Mussolini la ocupación de la isla de Corfú, dando acerca de la misma los detalles que son ya conocidos. El Consejo ha acordado que el almirante Simeoni, actualmente comandante en jefe del departamento del mar de Jonia y del bajo Adriático, sea nombrado gobernador de la isla de Corfú.

Seguidamente, Mussolini ha informado al Consejo de los trabajos realizados por la comisión paritaria de Fiume, habiéndose finalmente llegado a un acuerdo según los términos anteriormente establecidos.

El bombardeo de la ciudad Londres.—Comunican de Atenas al «Times» que el bombardeo de Corfú por la guarnición italiana ha causado al parecer quince muertos.

De la misma población comunican a los diarios de ésta que, según rumores, los italianos han ocupado la isla de Samos.

Tropas a la frontera griega Roma.—Telegrafía de Bari a «Il Giornale d'Italia» que el gobierno de Tirana ha enviado tropas a la frontera griega para que estén dispuestas a toda eventualidad.

El periódico «Italia» dice que, según parece, la legación albanesa en Roma ha recibido por telégrafo la noticia, desde Tirana, de que un grupo de «comitadjis» ha intimado a la comisión interaliada encargada de la delimitación de la frontera albanoyugoslava la orden de suspender sus trabajos.

EABRA

Comandancia de Artillería de Mallorca

Existiendo en el Almacén de esta Comandancia los efectos inútiles que a continuación se relacionan, los cuales deben enagarrarse, se anuncia para conocimiento de los que deseen adquirirlos, para lo cual pueden presentar en la Oficina de Mayoría nota de los precios a que pagarían los efectos que les convengan y siendo el importe de este anuncio a portarse entre los que compran dichos efectos.

RELACION QUE SE CITAN

350 kgs. trapos de paño.—400 id. de haki.—90 id. id. blancos.—500 id. de algaratas.—180 id. de zapatos.—250 id. viejos.

Palma 27 Agosto de 1923.—El Comandante Mayor, M. Ribas de Pina.

VARIEDADES

El pugilato

En las primeras edades el hombre primitivo se encontró en inferioridad de condiciones físicas para la lucha por la existencia, respecto a los animales que con él convivían sobre la tierra.

El primer destello de inteligencia que manifestó el hombre fué el de combatir con los puños, rehuyendo la lucha cuerpo a cuerpo, procurando mantener al enemigo a distancia, hasta que, con un golpe oportuno y hábilmente aplicado, le derribaba en tierra.

Luego se le ocurrió aumentar la fuerza contundente, utilizando las piedras que, más tarde, transformó en proyectiles; inventando así el arma arrojadiza, que le permitía entablar luchas a distancia y batir en dicha forma enemigos que físicamente le eran muy superiores; fué el triunfo del cerebro sobre el músculo.

Como se deduce de lo expuesto, el pugilato es tan antiguo como el hombre mismo. Ya en los relieves egipcios se reproducen combates a puñetazos, en actitudes semejantes a las que ofrecen los modernos héroes del puño. En los tiempos de Homero, se conocía el cesto, guantelete de tiras de correa, que reforzaba los puños y los preservaba de las heridas.

Este deporte atlético fué en Grecia, al principio, privilegio exclusivo de los hombres libres practicado por todos los jóvenes. Las reglas del pugilato griego repudiaban el cuerpo a cuerpo, la efusión de sangre y los golpes violentos. La victoria debía obtenerse por la superior destreza y resistencia; era una esgrima noble y cortés; brutalmente se convirtió en brutal espectáculo ofrecido por

profesionales, esclavos en su mayor parte y perdió todo su antiguo prestigio.

El deporte se hizo sangriento: para aumentar el efecto de los golpes se cubrieron con escamas de plomo los guanteletes (cestas), y en la época romana era muy frecuente la muerte de pugilistas en el circo.

Por la brutalidad que en sí lleva la lucha, ha sido prohibida varias veces en la misma Inglaterra; pero al fin ha triunfado y hoy a nadie extraña ver como se congregan millares de seres humanos para gozarse en las insanas emociones que les proporcionan dos semejantes, rompiéndose el cuerpo a golpes hasta que, uno de ellos, deshecho y ensangrentado, rueda por el suelo.

NOTAS DEL PUERTO

Un yate

Desde el viernes se encuentra anclado en el puerto, en las inmediaciones del faro, un magnífico yate francés de la matrícula de Cannes llamado, *Resolute*.

Viajan en él, sus propietarios y algunos invitados, personalidades francesas que visitan algunos puertos del Mediterráneo y Adriático.

Desplaza 143 toneladas netas; es mixto de vapor y vela, y tiene una máquina que le imprime un andar de 11 a 13 millas por hora. Apareja de pallebot, resultando el aditamento esbeltísimo.

Sobre cubierta tiene magníficos comedores y salones, y, en el interior, una espaciosa cámara con suficiente para unos 20 pasajeros.

Embarca 13 individuos de tripulación. El *Resolute*, saldrá de hoy a mañana con rumbo a Levante.

Ferías y fiestas en Felanitx

Felanitx ha triunfado

Han terminado las grandes ferías y fiestas dedicadas a San Agustín.

Felanitx ha hecho un esfuerzo grande, el cual ha sido premiado por el mayor éxito, demostrando con ello que con buena voluntad y buen deseo se alcanzan las mayores aspiraciones y pueden celebrarse fiestas como las que acaban de celebrarse; las cuales, no solo dan amenidad a los pueblos sino que, elevan su nivel intelectual y favorecen notablemente a la industria y el comercio.

Con que, Felanitx, ¡adelante!, y quiera Dios que algún día te imitemos los de Palma, en tu provechosa labor.

Llegada a Felanitx.—Arribo de fiesta

Conduciendo a unas 200 personas, que en su mayor parte asistían al desahucio de la lápida dedicada a don Arnést Mestre, por lo «Celler Cooperatiu», y al «Joehs Florals», llegó a las once y media de la mañana de ayer, el tren que salió de Palma a las nueve treinta de la misma.

En Felanitx reinaba mucha alegría, y corrían, con aires de fiesta, sin haberse entibado el entusiasmo del pueblo, a pesar de haber trascorrido ocho días, desde que empezaron los notables festejos de este año.

La hueste ciudad continuaba de gala, algo descompuesto el vestido, por las expansiones del triunfo y las lluvias que Dios le envió, como bendición de sus campos y salvación de su cosecha de uvas.

De modo que, el único peligro que corría Felanitx, ha desaparecido y su alegría es completa y bien legítima.

En lo «Celler Cooperatiu».—Una placa dedicada a Arnést Mestre

Brillantisimo resultó el acto celebrado en lo «Celler Cooperatiu», con motivo del descubrimiento de la placa dedicada al ingeniero señor Mestre, alma de aquella institución.

No nos ocupamos del edificio y funcionamiento de la industria, por haberlo hecho, ya, en una de nuestras recientes informaciones dedicadas a Felanitx, por lo cual lo conoces ya el público.

Poco antes de las tres de la tarde, hora de empezar la ceremonia comenzó a fluir gente a lo «Celler», en términos de que, la gente que conduce hasta allí, repleta de oeste, ofrecía un aspecto pintoresco, pareciendo que ascendía nutrida peregrinación.

En los momentos de referencia, el cielo que había estado encapotado y lluvioso, se despejó, contribuyendo la circunstancia, a dar amenidad a la fiesta. Al llegar en el «Celler Cooperatiu» quedamos agradablemente impresionados; estaba adornado con damascos y banderas, pareciendo un verdadero templo de la ciencia.

Allí vimos, colocadas cada uno en el sitio que de antemano se les había designado, al presidente de lo «Celler», don Bartolomé Vaquer, al representante del alcalde de Palma señor Quintana, al administrador de Correos don Jaime Gayá y a los diputados provinciales don Salvador Vidal Valls de Padrinas y don Guillermo Perelló, al administrador de aduanas señor Ordoñez, al alcalde don Baltasar Nicolau, al cura párroco don Antonio Mora, al miembro de la «Asociación para la Cultura de Mallorca», don Elviro Sans, al notario señor Vidal y Bordils, al concejal don Salvador Valls, y a muchos otros cuyos nombres sentimos no recordar.

Empieza el acto

A las tres y media de la tarde el alcalde señor Nicolau se levanta y declara comenzado el acto.

Saluda a los reunidos y dice que por acuerdo, se nombró una comisión que se encargará de la realización de un acto que perpetuará la memoria de don Arnést Mestre, en obsequio a sus relevantes servicios en lo «Celler Cooperatiu» y esta comisión estimó conveniente la colocación de una placa a la entrada del edificio.

El vicepresidente señor Vaquer, dice: «Cumpliendo el acuerdo de la comisión descubrimos la lápida».

En estos momentos, suena una estruendosa salva de aplausos.

Dicha lápida lleva una inscripción que dice:

«An Arnést Mestre, alma y propulsor del Celler Cooperatiu: Junta general de 3 de septiembre posa en homenaje y agratamiento aquesta lápida l'any MCMXXII».

El señor Vaquer da cuenta de las adhesiones recibidas que son:

De las Cajas Rurales de Inca y San Juan, de Consell, Banco Agrario de Baleares y otros.

D. Bartolomé Vaquer

El vicepresidente de lo «Celler» don Bartolomé Vaquer, se levanta y dice:

Hace ya 26 años quisó formar lo «Celler Cooperatiu», cuya idea nació en unas reuniones que tenían diariamente en casa de don Salvador Vidal, en el jardín de su casa de la Torre, a la luz de la luna y las estrellas y entre el aroma de las flores.

Hace historia de como se orientó respecto a la marcha de los «Cellers», y de como entró en relación con el señor Mestre, con quien llevó a cabo la obra.

Elogia grandemente la labor de éste que calificó de titánica y afortunadísima para Felanitx.

Explica con lujo de detalles lo que es y ha de ser lo «Celler» y felicita al señor Mestre por su obra grandemente meritoria, dándole, además, las gracias públicamente, por haber regalado al «Celler» sus honorarios como arquitecto construidor y termina diciendo: «Ojalá hemos dedicado la placa por el agradecimiento y el amor que habéis puesto en la obra. (Aplausos)».

D. Antonio Quintana

Saluda a la laboriosa población, considerada, por su acrecentado amor al trabajo.

En hermosos párrafos hace historia de la creación de lo «Celler», que calificó de obra magna de Felanitx.

Felicita a todos, y desea mucha prosperidad para la empresa.

(El señor Quintana asistía a la fiesta en representación del Alcalde de Palma).

Señor Copó; de la «Associació per la Cultura».

Lee un notable trabajo en el que emplea saludando a Felanitx por su gran iniciativa y decisión. Hace un cumplido elogio de Arnést Mestre que a fuerza de sinabores ha conseguido ser el verdadero amigo del pueblo.

Termina diciendo que Felanitx al honrar a Mestres se ha honrado a sí misma.

Rdo. señor Mora

Saluda a los reunidos y da la enhorabuena al señor Mestre, quién, —dice— «se ha hecho, no solo acreedor a la placa que se le dedica, sino al más acendrado amor del pueblo».

D. Arnést Mestre

Emocionado dice: Un deber de cortesía me obliga a levantarme para decirnos unas palabras, salidas de lo mas hondo de mi corazón.

Me dedicáis una placa, y no tengo méritos contrarios para recibirla, como no sea el afecto que os profesó. La obra del «Celler» no es mía, es de la Virgen de San Salvador a quien invocamos al poner la primera piedra, y ella ha hecho que la nave llegara a buen destino. Mi homenaje, pues, debe ser ofrecido a ella.

Da el señor Mestres las gracias a todos por sus infinitas atenciones, deseando la mayor prosperidad para el «Celler».

Joehs florals

A las seis de la tarde, un gentío se dirigía al Teatro donde había de tener lugar la celebración de los Joehs Florals.

Al entrar en el coliseo quedamos agradablemente sorprendidos; estaba convertido en verdadera capta de oro, tanta era la luz y magnificencia en los adornos, de los cuales se le había sabido dotar. Raso, flores y buen gusto por todos lados.

El adorno del escenario era verdaderamente regio; obraban grandes damascos, y había en el centro rico trono de terciopelo, con tonos oro, destinado a la reina de la fiesta.

A las siete, el teatro rebosaba de gente, en su casi totalidad, caras divinas que lo convertían en verdadero paraíso, y daban gran realce a la fiesta. ¡Cuanta mujer bonita, cuanta figura y cuanta elegancia había allí congregada!

Poco después de la hora citada, se fueron colocándose en el escenario los señores que habían de tomar parte en el acto.

A la derecha, se sentaron las autoridades de Felanitx, representación del Alcalde de Palma, el Reverendo Cura Párroco, el Secretario de la «Associació per la Cultura de Mallorca» y el presidente delegado en Felanitx, de la citada entidad.

A la izquierda, tomó asiento el Jurado formado por don Juan Roselló de Son Forteza, presidente; don Lorenzo River, mantenedor; vocales don Juan Alcover y don Elviro Sans y secretario don Pedro A. Reus.

El señor Alcalde se levanta y dice: «S'obri sa festa».

La orquesta ejecuta, con perfección y ajuste, la sinfonía de la ópera «Rienzi» de Wagner, que fué muy aplaudida.

Dicha orquesta, la componen aficionados de Felanitx, que tocan muy bien, siendo muy merecidos los aplausos tributados.

D. Juan Roselló

Lee unas cuartillas, verdadera joya literaria, en las que después de saludar a los reunidos y hacer patente que ocupaba un puesto que no le correspondía; habla de la poesía en sus diferentes clases y edades, proclamándola bella eternamente.

Dedica un recuerdo a don Mateo Obrador, como también a los poetas de Felanitx, a quienes dice, que aquella tierra es digna de ser cantada.

Termina saludando a todos y, especialmente, a la Reina de la fiesta.

El secretario D. Pedro Reus, da cuenta del fallo del Jurado:

Fior natural a la poesía «La Trobada» de la que es autor don Bartolomé Gusp.

Sube este al escenario y recoge un precioso ramo de flores que regala a la reina de la fiesta, la bellísima señorita Concepción Vaquer, que en el acto representa a la Virgen de San Salvador.

La señorita Vaquer sube al escenario a los acordes de la «Marcha Nupcial» de Mendelshon, interpretada por la orquesta, acompañada del poeta premiado. Toma asiento en su trono; es aplaudido.

Luego, entra, y pasa a ocupar sus puestos la Corte de honor, que la constituyen las lindísimas señoritas Isabel Vidal, Luisa Reus, Francisca Mesquida, y Antonia Liadó.

¡Cuanta hermosura!

El ramo ofrecido a la reina de la fiesta es precioso, y tiene en uno de sus lazos, bordado, el escudo de la «Associació per la Cultura de Mallorca» verdadera maravilla, trabajo de las Rdas. Hermanas de la Caridad de Felanitx.

D. Bartolomé Gusp

Lee su poesía premiada con la flor natural.

LA TROBADA

Allí en lo cor de les muntanyes, les vens del món bé hi son estranyes; la pau i el silenci s'hi donen un abraç; fonsament just ara hi baixa p'el freu verdós en llarga faixa dins la frescor de l'horabaixa un blanc ramet d'ovelles belant que belarás.

L'Abri! anua ha dut la pluja, i ara l' pastor ja no s'enjuga, que els camps riuen uberrims d'erbatge fresc, (gentil...) i passa la processó.

De l'orga la veu sagrada el vent porta fins a mi i lenta i acompanyada de mateixes la tonada, faboli i tambori.

Veig ballar cadenciosos al camp dels cascavells els cavallets agrares, s'obren uns ulls esgavats els gegants ballant amb ells.

O dolcesa de bells dies mes que de murts i de pins

sobre els collats ja lo sol declina; vos una timba que s'acompanya vola un esbart de suvetgias; p'el cel que's transigura travessen dos tudons.

L'hora s'impreña d'anorança i ab l'aleix del'aura mansa per l'ample espai s'escampen com crisma de uncio els tochs llunyans d'Ave Maria la vall que tota s'en ungia ara ha restat quant ja emudada semblant un vas insigne de gran devoció.

Mes, oh prelude de bonesa un pu de musica incompresa d'aquell indret desbordat, rabentja'l blanc remat, abort ni menja ni remuga el ca no lladra ni's belluga. I un dolc encia perque s'enduga el cor, qui fort bateja, del guardia estranyat.

D'aquella angélica armonia el punt precís ja se anuncia d'un mitj de una espesura se n'ou sortir suau, de blanc encens flonja botella com un graell columella qu'entre una llum tot rara i bella s'en puja amunt, s'en puja perdentes en el cel blau.

Entre i temó i la confiança vers el Misteri, humili, s'tanca el riu de pastorel i del presentiment al fons de l'anima mia sempre hi canta el rosinyol.

Lo que anyor es la tendresa de nos pares en la llar, es l'eucant de l'infantesa, el goig de ma juvenesa que mai mes han de tornar.

Flor del recort esquisida, de l'arvor de blanca purpura te guard descolorida Terra sempre benedicta un n'ou el medalló d'ort

Viola d'or; con ella ha sido premiado Fray Jaime Ramonell, franciscano, por su composición «Fra Leo», que lee:

enramellats d'alegrías, que el so de les campanes s'en volaren cel endins!

Mentre el seny filla i enfila sona que l'han desvelat, anyoransa al cor destilant; mes, no anyora, no, la vila, ni la maina del passat.

Ni l'arrop de pagesta, ni el pa de blat roveyó, el bon Don sempre m'envia nostre pa de cada dia i un poc mes d'afegit.

Perfumats de dolça flaire mes que roses i clavells! encara que no hi trosem gaire mai me manca p'el capítire ni per emicad als aucells.

No els cantaires del ramatje ple de fruit, massell de flor, Deu me dona en heretaje que en tot temps, en tot paratje, jo les port a dins mon cor.

A tot hora, nit i dia, en la pena i desconsol, en el plor i l'angúria, el fons de l'anima mia sempre hi canta el rosinyol.

Lo que anyor es la tendresa de nos pares en la llar, es l'eucant de l'infantesa, el goig de ma juvenesa que mai mes han de tornar.

Flor del recort esquisida, de l'arvor de blanca purpura te guard descolorida Terra sempre benedicta un n'ou el medalló d'ort

Viola d'or; con ella ha sido premiado Fray Jaime Ramonell, franciscano, por su composición «Fra Leo», que lee:

A FRA LLEÓ Company fidelíssim de San Francesc o flor virginal de blanca purpura o lliri brostat de l'aire d'Assis! En vos respaldant l'humil senillesa i un angel semblava de l'alt Pareidres;

L'espléndid Francesc ja en pobre cabana del reine del Christ cercava els traços; pel rustic cordó, per l'habit de llana, un mon sorríent deixareu llavors.

Al com Joan seguint el Messias a ran de Francesc cresqueren suau; amb vos comparant sens dolç i alegrías, els jorns de dolor, les hores de pau.

Per viles, ciutats i planes desertes seguit amorós el domini; tocan amb al dit les llagues oventes i us diu als secrets l'ardent Sarrís.

Enrures sovint dolçeres divines quant dintre del cos, abans que no l'sol, anells aixercats cantaven matines fent chor amb sa veu un dolç rosinyol.

Semblant a Joan a dins el cenacle, al pi de Francesc tombat dolçament l'incendi senti del qui per miraclo va esser de Jesús l'imatge vivant.

O bon companyó, el Sant bé us amava! D'Ovella de Deus- el nom us donó, i quant el suspir darrer exhalava l'himne del Sol hi vareu cantó.

Ja els ulls entelats Francesc benia... vessant vostre cor de no veu tendror con l'arbor d'encens arreu espargit perfum de virtuts i balsem d'amor.

D'amor esllangui la vostra existencia; com lliri teneu, calgué vostre cor i baix de l'altar con urna d'essencia als peus de Francesc bagués dolç repós.

O flor virginal de blanca purpura, o lliri brostat a l'aire d'Assis! Maússim Lleó, tot cor, tot dolçesa, sou angel baixat de l'alt Paradís!

Ha sido premiado con el primer accésit, a lo Fior Natural, don Pedro Salton Noguera.

Con el segundo accésit de dicha Fior don Bartolomé Barceló Tortella.

Con el accésit único a la Viola D'or, don Francisco Poms.

Con un segundo accésit al señor Saguí.

Un premio extraordinario a don Pedro Teixidor.

El premio para obras escénicas ha sido otorgado a don Manuel Foch Torres.

El premio para prosa a don Miguel Rotger.

Premio Felanitx se concede a don Miguel Bordoy.

Premio extraordinario del premio Felanitx a don Antonio Maria Peña.

Tres premios extraordinarios: Uno a don Javier Bofill Trias, otro a don Miguel Massutí y otro a doña Maria del Dolores Pujol.

Don Lorenzo Riber, Mantenedor.

Lee unas cuartillas verdadera obra maestra de literatura, diciendo que se pensó bellamente al incluir en el programa de ferías y fiestas el número de Juegos Florales que se están celebrando, habiendo guardado el Ayuntamiento de Felanitx para lo último el vino bueno como en las bodas de Canaañ.

Con galanura de estilo, dedica un pistoso recuerdo a don Mateo Obrador, ensalzando su elocuencia y estilo.

Da las gracias a los asistentes al acto, en nombre de la Junta de la Asociación para la Cultura de Mallorca, como también a los poetas por su asistencia a los Juegos Florales y exquisita labor.

Termina dedicando un cariñoso saludo a la Reina de la fiesta y su corte de honor.

Y, se dió por terminado el acto.

Lunch

Don Bartolomé Vaquer, Vice Presidente del «Celler Cooperatiu», al terminar los Juegos Florals, obsequió con un expeditivo biquete a cuantos habian tomado parte en ellos, en su casa señorial de Felanitx.

Hubo dulces en abundancia, licores champagne y tabacos.

Los vitados agradecieron la fina atención de la familia Vaquer, cuya bellísima hija fué elegida reina de la fiesta literaria.

Un mitin

Ayer se celebró en el teatro Balear el anunciado mitin obrero, para protestar de la guerra de Marruecos.

Hicieron uso de la palabra varios oradores que mantuvieron, sus respectivos puntos de vista.

Fueron aplaudidos. A dicho mitin asistió mucho público.

A la Compañía de Ferro-Carriles

Fueron muchos los elogios que se tributaron, ayer, a la Compañía de Ferro-Carriles de Mallorca, por la acertada combinación de trenes que ha dispuesto los días de celebración de las Ferías y fiestas de Felanitx. Anoche el último tren que salió de dicho pueblo para Palma, a las once y media hizo el recorrido en una hora y media, circunstancia que satisfizo notablemente al pasaje que la alabó en extremo.

DR. VALENZUELA

Médico (por oposición) del servicio de profilaxis pública de las enfermedades de Venéreo Sifilitica

Plaza Quadrado, 17.

INFORMACION

Llegada del general Weyler

Esta mañana a bordo del vapor Mallorca, ha regresado nuestro ilustre paisano el Jefe del Estado Mayor Central, Excmo. señor Duque de Rubí.

Antes de atrasar el barco han pasado a bordo a saludarle el Diputado a Cortes por Ibiza, don Carlos Román, el ex Senador del Reino don Juan Valenzuela, el concejal del Ayuntamiento de Palma don Jaime Font Monteros, el comandante de caballería ex ayudante del general Wexler don José Gralls, y el comandante de artillería ayudante del capitán general señor Nadal.

Han acudido al muelle para saludar al marqués de Tenerife, el capitán general Excmo. señor don Ventura Font, acompañado del teniente coronel de Estado Mayor señor Sampo; el general gobernador Excmo. señor don Lorenzo Challer, con su ayudante el teniente coronel don Emilio Pou y el coronel jefe de Estado Mayor señor Diz Carvia.

Han pasado a bordo para saludarle numerosos amigos políticos y particulares de nuestro ilustre paisano, al que muy cordialmente damos la bienvenida.

Del Gobierno civil

La solución de la crisis

El señor Gobernador ha recibido el siguiente telegrama del Ministro de la Gobernación:

«Participo a V. E. haber quedado resuelta crisis quedando Gobierno constituido con actuales ministros (excepción de los señores Villanueva y Gasset, pasando don Joaquín Chapaprieta a Hacienda, habiendo sido designado don Manuel Portela a Fomento y don José Rosado Gil para Trabajo. Los nuevos ministros jurarán mañana».

La desgracia de esta tarde

Momentos antes de cerrar nuestra edición llega hasta nosotros la noticia de que se ha disparado un tiro de revólver el colono del predio Son Massiá, propiedad de don Bartolomé Barceló Mir, en el cual está instalado el Hipódromo.

El citado colono que se llama Jorge Cabrer se halla en gravísimo estado a causa de la herida recibida.

Se le han administrado los auxilios espirituales.

Asuntos Municipales

El Alcalde accidental señor Buares ha dirigido una comunicación al señor comandante del cazatorpedero Osado, expresándole su gratitud por los excelentes servicios prestados por la marinería, en la extinción del incendio del Centro Farmacéutico.

El Alcalde accidental señor Buares, el sábado pasó revista a todos los individuos que componen la brigada de limpieza, enterándose de las condiciones de cada uno, pues tiene el propósito de proceder a una nueva organización de los servicios.

Por el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento se encarece que se presenten en el mismo, los soldados repatriados que a continuación se citan, para enterarles de un asunto referente a sus cañones de Cuba.

Miguel Albertí, Albertí, Guillermo Frau Bertrán, Jaime Serra Nadal, Lorenzo Rivas Boada, Vicente Mari Mari, Julio Coll Benedito.—José Bonnia Segura, Francisco Ferrer Roselló, Nicolás Pelloer Escornellas.

El Alcalde accidental señor Buares, cumpliendo con lo prevenido en el R. D. de 18 de agosto de 1891, ha dispuesto que se proceda a la vacunación gratuita durante el presente mes y los dos siguientes.

La vacunación se efectuará en la Casa de Socorro.

Hoy el Alcalde accidental señor Buares ha dirigido un oficio al señor Capitán General, expresándole su gratitud por los servicios prestados por los soldados en la extinción del incendio del Centro Farmacéutico.

El señor Buares ha reiterado al Jefe de la guardia nocturna, las órdenes para que los serenos canten las horas con la fórmula del «Alabado sea Dios».

Detención de carteristas

La policía ha detenido esta mañana a los siguientes individuos.

Alejandro Buslet Pujol (a) El Escribano de Barcelona, Antonio Torres García (a) Baturo de Castellón, Ramón Bazo Delgado (a) Pata de Mátaga.

Dichos individuos son conocidos carteristas, los cuales, uno de los próximos días serán reembarcados para la península.

Un mitin

Ayer se celebró en el teatro Balear el anunciado mitin obrero, para protestar de la guerra de Marruecos.

Hicieron uso de la palabra varios oradores que mantuvieron, sus respectivos puntos de vista.

Fueron aplaudidos. A dicho mitin asistió mucho público.

PERSONALES

Ha quedado encargado de la presidencia de la Cámara de Comercio durante la ausencia de don Miguel Salom, nuestro amigo don Cayetano Bonnin.

El teniente de Infantería don José Belli Aubá, ha sido destinado del Regimiento de San Quintín número 4 a la reserva de Inca.

En virtud de traslado voluntario ha sido nombrado Maestro Nacional de Les Palmas, nuestro paisano don Miguel Salvá.

Se encuentra bastante mejorado de la grave dolencia padecida, el Capitán médico don Octavio Lostre.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

BODA

En Valladolid, en la capilla de Capitanía General, se ha celebrado el enlace del Capitán General de aquella región, don Leopoldo Heredia, con la señorita Rosa Borad.

Como nuestros lectores recordarán, don Leopoldo Heredia fué capitán general de estas Islas, y durante su estancia en Palma se granjeó numerosas simpatías.

DE VIAJE

Como ya dijimos anoche marcharon a Barcelona a bordo del vapor Rey Jaime II:

Don Santiago Picornell y señora. Igualmente salieron anoche don Manuel Falconer, doña Rosa, doña Carmen y doña María Galindo, don José M.ª Dalmán, don Bernardo Picornell, don José Enseñat, don Pedro Tondo y don Juan Falou.

Esta mañana ha llegado procedente de Madrid el presidente de la Federación de la prensa española y director de El Universo, nuestro distinguido amigo D. Rufino Blanco, quien permanecerá algunos días en Mallorca.

Deseamos que la estancia en esta ciudad, del ilustrado periodista, le sea grata.

A bordo del vapor Mallorca ha llegado esta mañana de Barcelona. El ingeniero don Pedro Garau.

El comerciante ibicenco don Alfronso Matutes.

El pintor señor Ciudadini. El redactor de La Almudaina don Juan M.ª Tous y Maroto.

Igualmente han llegado don José Aguilár, don Jorge M. Harris, don Francisco Antolí, don Luis Guítard, don Rufino Blanco, Mr. Cooling, don Juan Garriga, don Enrique Fábregas y don Jerminerand.

Tienen decidido viajar a Barcelona para donde embarcarán esta noche. El administrador de contribuciones don Manuel Alisal.

Don Rufino Blanco, don Jesús Benito y señora, don Juan Juliá, don José Martí, don José Marimón, don José Madoz y don Pablo Cardellas.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA SANTOS.—San Cándido; Santa Rosalía virgen.

Cuarenta Horas.—Concluyen a las once la función, en honor Sagrado Corazón de Jesús y de María Encarnada las seis y media; a las diez Misas cantadas. Por la tarde, Rosario, Novena y serva de S. D. M.

Cont

Mas Telegramas

España en Marruecos

Cañones.—Marchas tácticas Madrid 1 (12 n.)

Las baterías de Sidi Messaud rompieron fuego sobre un grupo enemigo que se acercaba al oeste de la ciudad sitiada.

Los rebeldes fueron dispersados. Las baterías de tierra de Alhucemas continuaron el asedio del poblado de Axdir sobre las piezas enemigas emplazadas en aquel territorio.

Estas piezas dispararon sobre los aparatos que bombardeaban los cañones sin causarles novedad.

Por la mañana salió para Dar Quebdani una columna compuesta por un batallón de Asía una batería de artillería una sección de caballería y dos servicios auxiliares, efectuando una marcha táctica sobre Sidi Messaud, llegando hasta Tifariti.

Al mismo tiempo se conoció esta posición. El enemigo no hostilizó el paseo de las fuerzas.

La artillería de Tifariti dispersó un grupo de rebeldes que se dedicaban a trabajos de fortificación a la izquierda de Ubel Uda, ocasionándole bajas vistas.

El convoy que salió con dirección a Afra por efecto del viento de Poniente se vio obligado a regresar al puerto.

Los buques de la escuadra que se hallaban en aguas de Afra y Alhucemas se refugiaron en el puerto por el temporal de Poniente.

El enemigo cañonea Mellilla.—El cañón que el enemigo ha empleado en la cresta de Monte Harni continúa disparando sobre las posiciones del sector de Tizzi Aza.

También lo hizo sobre la columna que iba de Tafersit al lugar en que se hallaban el coronel Vera y el jefe del sector.

Las granadas no hacen explosión.

Del extranjero

Huelga en York Madrid 3 (12:15 t.)

York.—Por haber rechazado los patronos diversas bases del contrato de trabajo, se han declarado en huelga 250.000 obreros.

Explosión en una mina Sydney.—En una mina ha ocurrido una explosión. Hay 28 muertos.

BOLSA DE MADRID Oficial del día 1

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

De Barcelona

Huelga terminada Barcelona, 3 (5 m.)

El teniente de la guardia civil de Santa Coloma de Gramenet, comunicó al gobernador civil que terminada la huelga acordada de 24 horas como protesta por haber sido detenido el presidente del sindicato único, los obreros han vuelto al trabajo.

Lock-out en Mataró? Se nos dice que en las fábricas, cuyos patronos son adictos a la Asociación Patronal de Góneros de Punto de Mataró, se ha colocado el siguiente pasquillo:

«Se suspenderá el trabajo en esta fábrica el próximo sábado, día 8 del corriente mes de septiembre, a la hora acostumbrada y no se reanudará hasta nuevo aviso.»

La mencionada asociación ha publicado también un manifiesto al pueblo de Mataró, dando cuenta de los motivos que les ha guiado a tomar tan sensible determinación y la forma y estado de la huelga de la sección de telares y circulares.

Se asegura que a consecuencia de la huelga que desde hace catorce semanas vienen sosteniendo los obreros de la fábrica de géneros de punto «Circular Te-

rras, de Mataró, los patronos asociados de aquella población tienen el propósito de declarar el lock-out.»

Los ferroviarios La Junta directiva del Sindicato libre de los Ferroviarios Españoles, están llevando a cabo una reorganización de la entidad, a fin de estar preparados para tan pronto las Cortes se reúnan sus sesiones, pedir que éstos solucionen el problema ferroviario y reoabran de las compañías el pago de cuanto adeudan a su personal, la implantación de las mejoras insistentemente solicitadas y la regularización de sueldos y jornales.

Alarma en el paseo de Gracia En la madrugada de ayer se produjo regular alarma en el paseo de Gracia, esquina a la calle de Mallorca, por haberse advertido la presencia de tres sujetos que intentaban forzar la puerta de un establecimiento instalado en la casa señalada con el número 75 del citado paseo de Gracia.

A los pitos de auxilio que hicieron sonar varios vecinos se acudió la policía, que no pudo detener a los ladrones por haber huido inmediatamente.

En su huida, abandonaron los malhechores una palanqueta y un formón. Declaración de los detenidos por el último asalto

Ante la policía y los jueces militares han prestado repetidas declaraciones los detenidos con motivo del asalto a la casa Salisachs.

Según parece, Ramón Llansá ha declarado que unos dos meses atrás llegó a Barcelona procedente de Lyon, donde era camarero en el café París.

Cuenta que fué declarado inútil para el servicio de las armas, y que días antes de ocurrir el suceso por qué fué detenido, en el Sindicato único del ramo de la madera se le acercó un sujeto, cuyo nombre ignora, y le propuso tomar parte en un «negocio». Aceptó, y quedaron citados para entrevistarse en el bar París, de la calle de la Riera Baix, el lunes último. Se efectuó esta entrevista, asistiendo a ella otro sujeto que dió el declarante una pistola 25 pesetas. Decidieron allí encontrarse el miércoles por la tarde en Montjuich, donde efectivamente se juntaron con otros ocho sujetos.

Desde Montjuich se dirigió la cuadrilla a la calle de Gerona para realizar el robo. En el despacho del señor Salisachs, entraron siete de los compañeros del detenido, dándole de vigilancia en la calle para cubrir la retirada.

Dice que él no hizo nada más, sino que al oír los tiros [disparó también su pistola, siendo detenido a los pocos momentos.

Amadeo Sanmartín Suñer se halla en la actualidad en libertad provisional, pendiente de un recurso que tiene entablado contra la sentencia de la Audiencia de Sevilla que le condenó a cuatro años de prisión correccional como autor del atentado de que fué objeto el señor Lorrux en la plaza de toros de aquella ciudad.

Negó haber tomado parte en el asalto, y dice que oyó tiros, y que temeroso de una agresión disparó su pistola, huyendo hasta que fué detenido.

Peroni Bautista, de 21 años, camarero, de nacionalidad italiana, ha declarado que no se excusa su detención, pues no intervino en el atraco más que incidentalmente.

Explica como al pasar por la calle oyó unos disparos y echó a correr, perseguido por varios sujetos.

Uno de los perseguidores iba a darle alcance cuando él rápidamente se volvió y con la culata de la pistola golpeó la cabeza al que iba a cogerle y que efecto, facilitó su captura.

A Peroni se le ocuparon 1.150 pesetas. También estuvo en Francia, de donde dice que llegó hace dos meses.

Pedro Oro Ricard, de 30 años, calderero, fué detenido anteriormente en unión de José Espuñes, por llevar armas.

Ha dicho que la tarde del miércoles, en el Parque, se le acercó un sujeto, cuyo nombre ignora, aunque luego se ha sabido quien era, porque le reconoció en fotografía. El sujeto le propuso que fuera con él a la calle de Gerona a asaltar un despacho, prometiéndole una importante suma. Añade Oro que como él estaba sin trabajo, aceptó la propuesta. Encamináronse ambos al despacho del señor Salisachs, pero él, según dice, permaneció fuera durante el asalto, y fué detenido cuando huía.

Eduardo Albarado Miró, de 17 años, guñtó Eugenio.

—Tan bien como el caso lo permite— respondió el marqués esforzándose por sonreír.

Pasáronse nuevamente en marcha, pero, lentamente, para no fatigar al heredero. Este quiso que la marquesa le viera llegar caminando por sus propios pies; así la impresión sería menos violenta.

La marquesa, preparada ya hábilmente por Maximiliana, quien le dijo que la herida de su padre no tenía importancia alguna, a pesar de que, como es natural, se alarmó, la emoción que sufrió no fué muy intensa. No obstante, salió del castillo llorando, y corrió a su esposo. Este entró en el castillo apoyado en ella y en Eugenio. Inmediatamente le condujeron a su habitación y le obligaron a acostarse.

Eugenio le había colocado un vendaje provisional, y gracias a dicha prestación, la sangre cesó de brotar.

—Es preciso correr a buscar al médico— dijo la marquesa.

—Ya he enviado a uno de nuestros guardas— respondió Eugenio.—El doctor no puede tardar.

Efectivamente, momentos después, el médico de Coulanges entraba en la habitación del marqués. Venía bastante conmovido, e inmediatamente se puso a examinar la herida con cierta inquietud.

El proyectil no había quedado dentro del cuerpo del paciente. Había atravesado un hombro, pero sin dañar ningún órgano importante. En suma, la herida no presentaba peligro alguno.

La marquesa seguía con atención todos los movimientos del médico, y trataba de leer en su rostro la impresión que aquella le producía. Vió que el doctor

Alcance de la tarde

Gran tormenta en Madrid Madrid 3 (11 m.)

En la tarde de ayer se desendó en esta corte una horrosa tormenta, cayendo una lluvia torrencial.

La corrida de toros se suspendió en el tercer toro.

Todas las calles están inundadas. También hay muchas casas inundadas.

Los bomberos han tenido que intervenir en diversos puntos.

En algunos puntos la agua inundó los tranvías y coches, pues llegó a medio metro de altura.

Balance del Banco En el balance del Banco de España disminuye el oro en 15.741 pesetas y aumenta la plata en 81.054 pesetas y los billetes en 11.499.225 pesetas.

El indulto del cabo Barrose La «Gaceta» de ayer publica el indulto del cabo Sánchez Barrose, conmutándosele la pena de muerte por la de reclusión militar perpétua.

El desarrollo de la crisis Madrid, 3 (11 m.)

A las 10:30 visitaron al Presidente, en su domicilio el Sr. Alba y poco después llegó el Sr. Chapaprieta.

Permanecieron hasta cerca de las doce.

Cerca de las doce salió el señor Chapaprieta. Algunos le interrogaron y se negó a hablar.

Dijo que le había llamado el Presidente y acudió a la reunión.

Después de las doce salió el señor Alba. También se negó a hablar.

Las personas que allí había le interrogaron. Dijo que no creía que el Presidente fuese a Palacio, pues el Rey se había marchado a la Granja.

Añadió que apenas había hablado de los nombres de los nuevos Ministros, aunque dijo que el señor Chapaprieta parece que va a Hacienda.

Poco después salió el Presidente y marchó a la Presidencia.

Las personas que hablaron con él dijeron que el señor Alba había asegurado que el señor Chapaprieta irá a Hacienda.

El Presidente, sorprendido dijo: —En eso estamos.—Añadió que no podía dar los nombres de los demás Ministros, hasta que los conozca el Rey.

A las 8:45 de la noche llegó el Presidente a Palacio invitado a comer por el Rey.

Al entrar confirmó que el señor Chapaprieta iba a Hacienda, y a Fomento irían, respectivamente el Gobernador civil de Barcelona señor Portela y el señor Rosado, quienes jurarán a las doce de hoy, y después se posesionarán de sus cargos.

El Presidente permaneció en Palacio hasta media noche.

Se sabe que por la tarde el Presidente conferenció por teléfono con el señor Portela, diciéndole que se pusiera en camino; y anoche más no salió de Barcelona.

El señor Cestona, se muestra veranado en Cestona.

Es probable que hoy mismo marche el Rey, en tren a San Sebastián.

La solución de la crisis (Urgente) Madrid, 3 (10:10 m.)

La crisis planteada el sábado ha quedado solucionada, saliendo del Ministerio los señores Villanueva y Gasset. Pasará a ocupar la cartera de Hacienda el Sr. Chapaprieta y se encargarán

de la de Fomento el señor Portela y de la del Trabajo el Sr. Gil Rosado. Hoy se posesionarán los nuevos Ministros

Se suspende la jura Chapaprieta irreductible

(Urgente) Madrid, 3 (1:15 t.)

A las 12:15 llegó a Palacio el Subsecretario de la presidencia y dijo a los periodistas que el Presidente le encargaba les dijera que se suspendía la jura de los nuevos ministros pues habían surgido dificultades por parte del señor Chapaprieta.

El Sr. Presidente fué a realizar nuevas gestiones.

Armiñán sustituye a Chapaprieta

(Urgente) Madrid 3 (3:15 t.)

Las dificultades para la constitución del Gobierno han sido promovidas por el Sr. Villanueva que se mostró disgustadísimo de que le sustituyera el señor Chapaprieta.

Este al enterarse se negó irrevocablemente a ir a Hacienda.

Le sustituirá dentro del Gobierno el abista Sr. Armiñán que irá a Trabajo.

Lo que dice el Presidente

(Urgente) Madrid 3 (4 t.)

A las 1:39 llegó el Presidente a Palacio.

Al salir dijo que seguía las gestiones, habiendo informado al Rey de lo ocurrido.

Hasta ahora dice que solo está resolviendo que el señor Armiñán vaya al Ministerio del Trabajo.

Mañana a las 11:30 jurarán los nuevos Ministros.

Después se reunirá el Consejo con el

La ocupación de Corfú

Declaraciones de Mussolini Madrid 3 (12:15 t.)

Roma.—En la reunión del Consejo de Ministros, Mussolini ha declarado que los italianos ocupan los principales puntos estratégicos de Corfú y la estación de radiotelegrafía.

Añadió que las tropas de desembarco han practicado ochenta detenciones.

Ha sido nombrado Gobernador de Corfú el Almirante Simonetti.

Mussolini añadió que la escuadra había bombardeado Corfú por negarse la fortaleza a izar bandera blanca.

En Atenas.—Próximas elecciones.—Proteste ante la prensa mundial.

Atenas.—Para el 28 de octubre han sido convocadas las elecciones legislativas.

La ciudad está tranquila. Los teatros han cerrado sus puertas en señal de duelo.

La prensa publica un manifiesto dirigido a la prensa mundial protestando de la ocupación y bombardeo de Corfú.

En Salónica los obreros del puerto se niegan a desembarcar la carga de los buques italianos.

La nota de la Conferencia de Embajadores.

Atenas.—En contestación a la nota griega, la Conferencia de Embajadores propone que una Comisión internacional una investigación para determinar las responsabilidades de lo ocurrido en Grecia, y que ésta acepte cualquiera resolución que dicha Comisión adoptase.

Una nota del Ministerio de Marina, italiano.

Roma.—El ministro de Marina ha ordenado a todas las capitánías de marina que dejen navegar libremente a los barcos que enarbolen bandera griega.

El Gobierno griego discutido.

Roma.—En los centros italianos se ha suscitado una cuestión de derecho internacional, por entender algunos que el Gobierno griego es irregular puesto que no lo ha reconocido algunas potencias.

El Gabinete de Atenas no puede en derecho dirigirse oficialmente a dichas potencias, las cuales tendrían que rechazar toda demanda griega hasta haber reconocido al Gobierno.

Rey y por la tarde se celebrará otro consejo en la Presidencia.

Mañana en el sud expreso marchará el Rey a San Sebastián.

Muerte de unos refugiados

Atenas.—Dicen de Corfú que los obreros italianos han matado a los refugiados incendiando la escuela en que se hallaban refugiados.

El mar invade la tierra

Tokio destruido Mas de 100.000 víctimas (Urgente) Madrid 3 (11 m.)

San Francisco de California.—Un radiograma recibido de Tokio comunica que un temporal de agua y violentos terremotos han destruido numerosas ciudades.

El mar invade la tierra destruyendo numerosos pueblos y llenándose todas las embarcaciones.

En Yokohama muchas ciudades han quedado destruidas por los terremotos.

En Tokio éstos han producido un horroroso incendio que ha destruido la capital salvándose hasta ahora el barrio de Siba.

La familia imperial se ha salvado. La capital del Imperio está convertida en un inmenso brasero.

En Tokio y Yokohama hay hasta ahora más de 100.000 víctimas.

El arsenal de Tokio ha volado aumentando ello las proporciones de la catástrofe.

El pueblo de Atame ha desaparecido con sus 7.000 habitantes.

Los trenes eran destruidos por el terremoto en plena marcha.

Uno de ellos quedó aplastado al hundirse un túnel resultando 600 muertos.

En Tokio se ha proclamado la ley marcial.

Más detalles.—La ciudad de Yokohama destruida. Madrid 3 (3 t.)

Tokio.—Se ha desencadenado un fuerte temporal de agua y se han registrado numerosos terremotos.

Los más violentos han sido en la región del Monte Fuji.

Los habitantes de Yokohama, cuya ciudad se halla destruida por los terremotos se han refugiado a bordo de los buques anclados en el puerto.

Todas las comunicaciones del Nordeste del Japón se hallan destruidas y también las líneas férreas entre Osaka y Tokio.

El incendio de Tokio.

San Francisco de California.—Se ha recibido un radiograma de Tokio, diciendo que a consecuencia de un violento terremoto se ha producido un horroroso incendio y la capital arde totalmente por distintos puntos.

Numerosos edificios se han hundido y se hallan destruidas todas las canalizaciones de agua y luz.

Hay millares de víctimas. La ciudad está rodeada por un cerco de fuego.

El Príncipe regente.

Tokio.—El Príncipe regente y su familia lograron salvarse del incendio. La torre de Abskusa se hundió.

El mar se traga pueblos enteros.

Tokio.—De diversos puntos del reino se reciben noticias de que el mar ha invadido las ciudades causando grandes destrozos.

Han desaparecido pueblos enteros que se los ha tragado el mar.

En Yokohama una ola gigantista se ha llevado numerosas embarcaciones.

Los trenes.

El temblor de tierra ha destruido todos los trenes que se dirigían a la capital.

El palacio imperial ardiendo.—Aumenta el espanto.

Dicen de Osaka que el palacio imperial ardió rápidamente, propagándose el fuego a los barrios cercanos.

A mediados de ayer, decían que la capital del Japón está convertida en un inmenso brasero.

Hasta ahora confirman que solo se ha salvado el barrio de Siba.

Se han refugiado muchos habitantes en el campo, el cual ofrece numerosas grietas.

Aumenta el espanto y la confusión. Los habitantes huyen sin saber donde presos del mayor pánico.

EABRA

Crédito Balear

Acordado por la Junta de Gobierno de esta Sociedad el pago de 10 pesetas por acción a cuenta del dividendo activo de todo el presente año, dicho pago se hará efectivo todos los martes, jueves y sábados no feriados, principiando el próximo martes.

Palma 30 de Agosto de 1923.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Guillermo Borrás.

Comandancia de Artillería de Mallorca

Necesitando esta Comandancia adquirir las prendas que a continuación se relacionan, se hace saber por medio del presente anuncio a los constructores que lo deseen puedan presentar modelos, pliegos de condiciones y nota de precios, en la Oficina de Myoría de esta Comandancia, hasta las 12 horas del día 20 de Septiembre próximo con arreglo a las condiciones siguientes:

1.ª En las proposiciones deberá hacerse constar la fecha de entrega de la construcción y tiempo por el que mantienen los precios ofrecidos.

2.ª La remisión y devolución de los modelos será por cuenta de los constructores.

3.ª Las prendas han de ser puestas en el Almacén libre de todo gasto, y siendo el importe de este anuncio de cuenta de los adjudicatarios.

RELACION QUE SE CITA Pares alpargatas 1.500; camisas 1.000; calcetines 1.000; guantes 1.000; pantalones kaki 1.500; botas 1.000; zapatos 1.000; polainas kaki 1.500.

Palma 27 de Agosto de 1923. El Comandante Mayor, M. Ribas de Pina.

Alcoholes y Anisados, S. A.

Sucesora de Hijo de Juan Suau CAPITAL: 300.000 pesetas

300 acciones Serie A de 500 pesetas 600 = B de 250 =

Queda abierta la suscripción de acciones en los domicilios que se anotan al pie, recordando a los negociantes en licores que la suscripción de algunas acciones les dá derecho a un descuento en sus facturas hasta de un 10 por 100.

Puntos de suscripción: D. Jaime Suau, (Abogado) Plaza Juanot Colon.

D. Jaime Luis Pou, San Bartolomé, 21. D. Bartolomé Suau, Fábrica de Licores, Arag6n 68 (Carretera de Inca).

Círculo Mallorquin

Existiendo vacante el cargo de Berotero de la indicada Sociedad, queda abierto concurso libre para la explotación del servicio del Restaurant y Repostería.

Hasta el día 15 de Septiembre próximo podrá examinarse en la Secretaría del Casino las bases para regir dicho Concurso. El Secretario, Bartolomé Fons.

Balneario de San Juan de Campos

Aguas clorurado sódicas termales y radio-activas

Habiendo solicitado varios señores tomar una tanda de baños, dicho Balneario y el edificio contiguo, llamado «Tercera económica», estarán abiertos desde el día 10 al 15 de Septiembre.

Para informes y despacho de habitaciones dirigirse al C.º de Cataluña, Plaza Constitución, 1 y 3—Palma.

Advertisement for Fedco, Bayer & Ca. with a cartoon character and text about attention and products.

EL HIJO

FOLLETIN N.º 15 EMILIO RICHEBOURG (Continuación de DOS MADRES)

«...mis. Ya te lo he dicho, no es nada, una herida sin importancia. Estoy un poco débil porque he perdido bastante sangre.»

«Emelina se había detenido a algunos pasos del grupo. La joven también lloraba. Después de un momento de vacilación, Eugenio se acercó a ella.»

«¡Llora usted!—le dijo.—Veo que toma usted parte en nuestro dolor... ¡Oh, gracias!»

«Emelina levantó sus grandes ojos llenos de lágrimas.»

«—Dios mío—gritó la joven palideciendo,—usted también está herido!»

«—No, señoritas, no, no estoy herido. —Y esa sangre que hay en su ropa?... —Es de mi padre.»

«—¡Ah!... —¿Se interesa usted por mí?—repuso Eugenio.»

«Ella le miró con indecible ternura. El joven tomó una de sus manos, y ambos permanecieron un momento silenciosos cruzando sus miradas.»

«—Señorita Emelina—dijo Eugenio,—he hablado mi hermana de mí?»

«—Sí. —Y le ha dicho... —El resto de la frase expiró en sus labios.»

«—¿Por qué me pregunta usted?... —¿Cómo se encuentra usted?—le preguntó Eugenio.»

«—Tan bien como el caso lo permite— respondió el marqués esforzándose por sonreír.»

«Pasáronse nuevamente en marcha, pero, lentamente, para no fatigar al heredero. Este quiso que la marquesa le viera llegar caminando por sus propios pies; así la impresión sería menos violenta.»

«La marquesa, preparada ya hábilmente por Maximiliana, quien le dijo que la herida de su padre no tenía importancia alguna, a pesar de que, como es natural, se alarmó, la emoción que sufrió no fué muy intensa. No obstante, salió del castillo llorando, y corrió a su esposo. Este entró en el castillo apoyado en ella y en Eugenio. Inmediatamente le condujeron a su habitación y le obligaron a acostarse.»

«Eugenio le había colocado un vendaje provisional, y gracias a dicha prestación, la sangre cesó de brotar.»

«—Es preciso correr a buscar al médico— dijo la marquesa.»

«—Ya he enviado a uno de nuestros guardas— respondió Eugenio.—El doctor no puede tardar.»

«Efectivamente, momentos después, el médico de Coulanges entraba en la habitación del marqués. Venía bastante conmovido, e inmediatamente se puso a examinar la herida con cierta inquietud.»

«El proyectil no había quedado dentro del cuerpo del paciente.

CASA MARROIG

Vallori, 2
(Frente Fonda Söller)

El automóvil al alcance de todos. Exposición del maravilloso coche europeo

DORMAN

Disponemos de coches nuevos de diferentes marcas y modelos desde 3.000 pesetas en adelante

ENTRADA LIBRE

Compañía Pinillos
Linea de las Antillas

Para Habana, saldrá de Barcelona el día 28 de Agosto el vapor

Infanta Isabel
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Servicio al Brasil Plata
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de Barcelona sobre el 15 de Septiembre el vapor

Catalina
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y Las Palmas.
Para mas informés dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Pruebe Vd. y Verá
Remitimos GRATIS a quien lo solicite por correo, Catálogo Ilustrado de los renombrados
Calzados Bazar Balear
indispensables en todo hogar.
Sindicato 57-Palma de Mallorca

¡ La Higiene en la Familia !



No hay casa, por modesta que sea, en la que no se pueda preparar instantáneamente la mejor agua de mesa, la mejor agua de regimen, y la mas eficaz de las aguas minerales en estado naciente. Todos los artríticos saben que los

LITHINÉS del D^o GUSTIN

contienen los principios activos de los manantiales más reputados: constituyen la cura más rápida á seguir, en toda edad, para impedir el desgaste general del organismo y curar los enfermos de las afecciones de los

Riñones - Hígado - Vejiga - Articulaciones

Para disolver en un litro de agua un paquete de Lithinés del D^o Gustin, para obtener un agua mineral deliciosa al paladar, lo mismo para que mezclada á toda clase de bebidas á las cuales se mezcla facilmente y principalmente al vino, el cual da un gusto muy agradable. Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral.

Preparación: sales para Escaró y DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

Pisos para alquilar
Primera y segundo en el Establecimiento de baño con termo sifón en el primero, bien ventilados y en todo el día.
Calle 31 Diciembre 78 (carretera Söller). Informes, en el primer piso, segunda puerta.

Por retirarse
del negocio, se vende la estantería de una zapatería recién construida. Dichos muebles son nuevos y de gran lujo aplicables para otros diferentes negocios. Informar: Platería, 1.

Gimnasio
Se desea traspasar. Informes: Centro de Anuncios

Niñera
Se desea de 14 años en adelante salario 4 duros mensuales. Informes: Centro de Anuncios.

Obreros
Faltan en la Fábrica de Gomas CASA CODINA, calle Unión, Palma.

REMEDIO MILAGROSO

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy ha obtenido tantas curas en España ni en el Extranjero como el

EL OJO DE LA VERDAD MARAVILLOSO

DEPURATIVO RUBIO

Hierpes, czemias, rojezas, picores, humores fríos, escrófula, ferúnculos, manchas de la piel, cruzelos, mal de ojos, granos de todas clases, erupciones, llagas, varices (llagas en las piernas), fistulas, hemorroides, arterioesclerosis, vicios de la sangre, dolores reumáticos y nerviosos, gota, sífilis, etc., etc.

Purifica y regenera la sangre
Un solo frasco basta para convencerse

POMADA RUBIO - Auxiliar poderoso y necesario

De venta en Palma: Farmacias Valenzuela, Terrasa, Rey, Miró, Aguiló de San Servera, Viuda de I. Forteza, etc., etc.
Agentes exclusivos, Sres. PEREZ MARTIN y C.^a - MADRID - BARCELONA.

LA SPORTIVA
JOVELLANOS, 2 (ESQUINA PELAIRES)

Verdaderas ocasiones por final de temporada

CORTE etamina lavable, 3 metros	3'95 pts.
CORTE ratina ancho 100 cjm. 3 m.	7'50 "
CORTE fular seda ancho 100 cjm. 3 m.	17'95 "
CORTE crespón seda superior ancho 100 cjm 3 m.	20'95 "
TRICOT seda, rico surtido, ancho 180 cjm corte 1 y medio m	28'95 "
CORTE montenevado, valor de 25 pesetas por.	14'75 "

Gran surtido en artículos para Caballero
CORTE fresco de lana superior valor de 49 pts. por 35'75
INMENSO surtido en medias y calcetines de seda, el par 2'45

LENORERIA Y PAÑOLERIA A PRECIOS BARATISIMOS
Visiten la Casa y se convencerán de la buena calidad del género y de su bajo precio

LENGUA SUCIA
...! Está V. estreñida!...

El médico de V. sabe lo que dice cuando afirma que todas las molestias, todas las jaquecas, todos los mareos, las acedias de que padece usted; la tez terrosa y biliosa que tiene; los insomnios y las impaciencias que le aquejan, se deben únicamente a un estreñimiento tenaz, consecuencia de una digestión incompleta, y sabe lo que hace cuando le receta a usted los

Polvos de Cassia Richelet

que restablecerán las funciones estomacales e intestinales sin ocasionarle cólicos y sin molestia alguna en las ocupaciones diarias.

Los frascos van acompañados de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio Le Richelet de Seán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

FRANCISCO COLON FORTAZA



Nuevas fantasías en corbatas de lujo

Automóviles y camiones nuevos y de ocasión

VICENTE PEREZ
55, Rue Dunkerque, Paris

No comprar sin antes consultar los precios de esta Casa. Piezas de recambio para toda clase de coches y camiones. Especialidad en piezas para camiones.

U. S. A.	G. M. C.	PIERCE-ARROW
A. S.	DODGE	NAS-QUAD
RIKEL	PACKARD	BIC, ETC.

y todos coches y camiones americanos.

Bandjes de ocasión de todas dimensiones para los mismos. Contadores taxímetros de todas las marcas para los coches de alquiler y todo lo relacionado con el automovilismo.
Agente exclusivo para España de las lámparas para autos ARGONIA.

CASA ESPAÑOLA
con peritos para acompañar a todo comprador que venga a Paris y precisen sus servicios. Rapidez y economía en los encargos que se le hagan. Motores Semi-Diesel de todas fuerzas.

Navigazione Generale Italiana
Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires
PROXIMAS SALIDAS de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, los vapores

Ducca d' Aosta
8 Septiembre.
Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.^a, 2.^a y 3.^a clases.
Para informés, pasaje y carga dirigirse a

TALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas.
Agencia en Palma, M. ORDINAS, Libertad, 17

Gran surtido de
Específicos Nacionales y Extranjeros

Droguería de Hijos de José Juan
Calle de la Marina, 20

Moto B. S. A.
Con sidecar de un asiento a toda prueba, vendida barata.
Razón: Centro de Anuncios.

Se traspasa
Tiene a punto céntrico, con estanterías, mostradores y escritorio, propio para varios Comercios.
Razón, Sindicato, 105, tienda.

Embarcacion
Se vende aparjada de Guayro, año y medio de construida y una bicicleta Smita. Informes: Jaime II-27.

CASA PARTICULAR
Desea algunos estudiantes de conducta intachable para vivir como en familia.
Razón: Centro de Anuncios.

Vino de masa OLIVEN
De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejon) y Merced, 8.

SE VENDE FINCA
Calle Jaime II, compuesta de dos tiendas y cuatro pisos.
180m: Centro de Anuncios

Automovil
Cinco asientos, en perfecto estado y buena marca se desea vender.
Informes: Centro de Anuncios.

Necesito criado
Buenas referencias. Razón: Casa Marroig, Vallori-2.

Se venden
Una máquina peladora de almendras, modelo pequeño, movida a mano, sirviendo para aplicar a motor; una sembradora modelo pequeño; un cultivador y un arado patete o.
Dará razón: Centro de Anuncios.

Casa en San Agustín
VENDO
con abundante agua, gran jardín y garage.
Para informés: Jaime II, núm. 26.

El amor ha vencido
a Gil Merano gracias a los productos Cortés Humanos.

Jabón 1'50.—Crema, 2'50.—Polvos 2'50.—Agua cutánea, 5'50.—Aguas Colonia, 3'50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco.—Lociones, para el pelo 6'50 y 20 pesetas, según frasco.

Ultimas creaciones—Productos serie Ideal
Acacia, Mimosa, Ginesta, Rosa de Jericó, Admirable, Matina-Chipré, Cicio Flor, Rosa Vértigo, Clavel, Muguet, Violeta, Jasmín.

Jabón 3.—Polvos 4.—Loción 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según composición para el pañuelo 18 pesetas frasco en festucho, CORTÉS HERMANOS, Sarriá (Barcelona).

FLORES ARTIFICIALES
Venta de toda clase de flores.—Especialidad en flores para adornos de sombreros de Señora.—Precios excepcionales para Modistas.
SANTO DOMINGO 32, ENTRESUELO.

SUSCRIPCIÓN

Hay un a todos los ma de toda todas las la na, que no integración. Y este la hermana, q la voz de n misma con un mismo o ma creación. Y es por humano, (d do no lo em gua el odio, jos renoores ma inmortal deuce y abra brante y rec grandes dol nifica compa desdichas de Y nada h prube el sen fratermidad, esta particip El sentim presuroso a pedas, de n on torno de en el Imperi do por una a una hora de califptos, qu da pasó por kohama y T la desesper Por las ol tarremoto y en loco torb ellas, ha pasa ción.

La mayoría de perro como bre y como inteligente. Desde tien mentado tamb su rara fidelid Homero, en Argos, el cómo murió sar a su an longada ausen la vida su leal el cariño que tonieta su per esforzaba por gos días de su La Emperatr bión un falder a que nunca d tes a Napoleó dió lugar a qu Entre los gr han amado a l Enrique III, q mero. A Luis yos delicadas mir en su pro colohón de pit Federico e afecto a ellos, los tenia enor Jorge Sand Fadet. Vict Ponto, hecho del poeta. La Emperatr mosa «Linda», tista Jadín, en mo'dítima cita, tuerne: Dióese en M perro tan intel iba a meter la dedicaba luego los transeuntes rrir a su amo, aquel medio de Imposible es y lealtad del pe